
1 ����年的野生小兒痲痹
病例數比 ���B年還多。

我們應該為此洩氣嗎？

不，絕對不必。隨著數

字趨近於 0，我們一直預期病

例數會多少有點起伏。我們已

經連續 4年把病例數控制在每

年 100例以下。那就是一大進

展的指標。有著各國政府及扶

輪社員持續投入小兒痲痹疫情

地區，我們一定會達標。

2 根除像小兒痲痹這樣的

疾病，為何如此困難？

即便是在美國這種小兒

痲痹疫苗早就備妥的國家，

也是花了 20年才根除小兒痲

痹。而目前我們正在奮戰的地

區，並沒有和美國一樣發達的

醫療體系。

3 您目前看到哪些挑戰？

我們密集投入疫情流行

國家 阿富汗、奈及利亞及

巴基斯坦 已經好幾年，而

那些國家有部分民眾開始擔

心，我們花了太多錢投入根除

小兒痲痹，忽略了他們還有其

他許多需求。有些人排斥繼續

接種小兒痲痹疫苗，而且只是

針對小兒痲痹。我們面臨的挑

戰是要找出方法為民眾及孩童

提供其他服務，好讓我們能繼

續獲得家長的支持 也就是

提供 PolioPlus裡的 Plus。

4 武裝衝突在那些地區中

扮演什麼角色？

武裝衝突使得免疫接種

的後勤工作更加困難得多。

「全球根除小兒痲痹活動夥伴

計畫」不只是要打好與政府的

關係 我們也必須兼顧與反

政府團體的關係。雖然我們很

努力想取得每個人的信任與支

持，但一直都有些曾是疫苗接

種團隊好幾個月、有時甚至連

續數年無法深入的地區。

5 疫苗接種團隊知道遺漏

了哪些孩童嗎？或者是

否有他們根本不知道的情形？

我想我們現在有很好的

方法能知道我們什麼時候、在

哪些地方遺漏了孩童。我們的

挑戰在於持續減少遺漏的人

數。2016年，我們在奈及利

亞博爾諾省（Borno）意外發

現數起小兒痲痹病例，此後我

們便持續在當地投入許多努

力。而那次距離奈國前一次

出現小兒痲痹病例已經過了 2

年。如今，我們可以透過GPS

定位得知這些孩童的所在地，

而我們也正與當地政府合作，

確保所有孩童都能接種小兒痲

痹疫苗。

6 我們在哪些地方看到�
成果？

除了 3個疫情流行國家

外，世界各地已經有近 5年未

傳出任何野生小兒痲痹病例。

而在奈及利亞，上次發現野生

小兒痲痹病例已經是近 3年前

的事，而且都集中在奈國一個

小範圍的地區。

7 什麼是最重要、也是扶

輪社員應該知道的事？

扶輪社員們對阿富汗、

奈及利亞及巴基斯坦的奉獻與

鍥而不捨，一直讓我印象相當

深刻。他們努力付出，就是為

了確保小兒痲痹得以根除。他

們為那些國家的奉獻，著實令

人驚奇。

扶輪社員們應該保持樂

觀並支持根除活動。我們也需

要扶輪社員喚起其政府領導人

關注根除活動對資金的長期需

求。我們千萬不能迷失目標。

撰文：Diana Schoberg
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最後一哩路為何如此重要
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